

Montevideo, mayo 14 de 1956.

Prof. Jaime Vicens Vives
Univ. de Barcelona-España.

Mi querido amigo:

En su momento recibí su carta pero no le contesté - como dejé de contestar otras - pues tengo a mi mujer enferma de pbeuresia desde hace cuatro meses. Espero que Ud. y los suyos, tengan buena salud y que esta mala racha mia no se propague a los amigos.

Hablé enseguida con el Dr. Kent de la ed. Gonzalez Porto para importar ejemplares de su "Historia Gral." que me la han prometida, (de ser posible en rustica) para mayo, pero todavía no tengo noticias. Sabe Ud. algo?

Sobre su manuscrito, en Montevideo no hay en estos momentos editores para esta clase de cosas, y por lo demás las tiradas son apenas de unos mil ejemplares, salvo si puede usarse como texto, etc. Pensé en proponérselo a mi editor de Buenos Aires (Ed. Nova, que Ud. conocerá), una vez publicada mi "Teoría de la Historia" en marzo, pero esto se ha retrasado y estoy esperando todavía las pruebas de galera. No olvido entretanto lo suyo.

Le agradezco mucho lo que me dice sobre la publicación de mi trabajo "Los movimientos sociales en América Latina en el siglo XIX", en sus "Estudios de Historia Moderna". Preferiría al pago de derechos ejemplares de "separata". Pero Ud. disponga como mejor le acomode.

Pero en el caso que la publicación no fuera posible, o la censura lo impidiese, le ruego tener en cuenta lo siguiente. Como recordará unas horas después que Ud. me pidió ese texto Silvio Zavala para su "Revista de Historia de América" que edita en México. Termina de reiterarme el pedido de ese texto o de alguna otra cosa mía, su secretario Lic. Ernesto de la Torre Villar, (Ex-Arzobispado 29-Tacubaya-México 18 D.F.-México). Le pongo las señas, porque en el caso de producirse alguna de esas alternativas, le ruego me lo haga saber, y en tanto remita a México el texto que Ud. posee. De confirmarse la publicación en Barcelona - por lo cual le quedaré agradecido - veré de mandarle a los amigos mexicanos otra cosa, posiblemente sobre "Batlle y el movimiento obrero uruguayo". Sabía Ud. que Batlle era nieto de catalanes?

Recibió el no. 4 de mi revista? He descuidado eso y recién ahora parece que publicaremos el no. 5. Ha recibido Ud. las actas del congreso de Roma? Habían prometido que saldrían enseguida pero nada he visto. En cambio le agradezco la mención en su revista a mi comunicacion.

De proyectos como siempre ando abundante. No tanto de tiempo y dinero. Me tienta volver a Europa para el verano, pues hay un congreso en ~~yyy~~ Amsterdam de Sociología por agosto.

Mis más cordiales saludos y cariños para sus chicos, para Rosario que recordamos siempre con simpatía lo mismo que Ud. Suyo.

Charles